

## Medienmitteilung

Winterthur, 28. April 2022

# Stabwechsel am KSW

**Am Kantonsspital Winterthur (KSW) übernimmt der langjährige Finanzchef Dr. oec. Hansjörg Lehmann am 1. Mai 2022 die operative Führung von Rolf Zehnder, der das Spital während 14 Jahren erfolgreich geleitet hat. Der Spitalrat dankt dem scheidenden CEO für sein grosses Engagement und freut sich, dass Hansjörg Lehmann das Spital zusammen mit der Geschäftsleitung in die Zukunft führen wird.**

In den 14 Jahren unter der Führung von Spitaldirektor Rolf Zehnder ist das KSW stark gewachsen. Es hat sich als selbständige öffentlich-rechtliche Institution zu einem systemrelevanten Zentrumsspital im Kanton Zürich entwickelt. Die Zahl der behandelten Patientinnen und Patienten pro Jahr ist von rund 100'000 im Jahr 2008 auf rund 280'000 bis Ende 2021 angestiegen. Die Spitalorganisation ist entsprechend mitgewachsen und umfasst heute mit über 2600 Vollzeitstellen rund 1000 Stellen mehr als vor 14 Jahren. Mit der Planung und Realisierung des Ersatzneubaus «didymos», der im Februar dieses Jahres bezogen wurde, und der Festsetzung des Masterplans 2030+ im Richtplan des Kantons Zürich wurden in der Ära Zehnder die Weichen gestellt, damit die Infrastruktur mit dem Wachstum und der technischen Entwicklung in der Gesundheitsversorgung Schritt halten kann. Auch ist es dem KSW unter der Führung von Rolf Zehnder gelungen, Grossinvestitionen in die Infrastruktur und andere Projekte aus eigener Kraft zu tätigen, wie es das Spitalfinanzierungsgesetz seit 2012 vorschreibt. Die qualitativ hochstehende medizinische Versorgung der Bevölkerung im Einzugsgebiet stand dabei immer im Mittelpunkt. Der Spitalrat dankt Rolf Zehnder für sein grosses Engagement und die geleistete Arbeit und wünscht ihm für die Zukunft alles Gute.

Das KSW ist gefordert, die Entwicklungen, die das Gesundheitswesen beeinflussen, vorausschauend einzubeziehen und den Spitalbetrieb weiter auf die kommenden Herausforderungen auszurichten. Hansjörg Lehmann, der ab 1. Mai die CEO-Position am KSW übernimmt, bringt die nötige Erfahrung dafür mit. Als langjähriger Finanzchef des KSW hat er ausgezeichnete Arbeit geleistet. Darüber hinaus war er bereits bis anhin federführend in der strategischen Spitalentwicklung und für das Leistungs- und Qualitätsmanagement des KSW verantwortlich. Hansjörg Lehmann ist zudem ein profunder Kenner des Zürcher und des schweizerischen Gesundheitswesens, war er doch während Jahren für die Gesundheitsdirektion der Kantons Zürich in leitender Stellung tätig. Der Spitalrat freut sich, dass Hansjörg Lehmann die Führungsverantwortung übernimmt, und wünscht ihm und seinem Geschäftsleitungsteam viel Erfolg und Freude mit seinen Aufgaben.

**Foto**

Rolf Zehnder, CEO bis 30. April 2022 (links)

Dr. oec. Hansjörg Lehmann, CEO ab 1. Mai 2022

**Kontakt für Medienanfragen:**

Thomas Meier  
Direktionsstab  
Kommunikation  
thomas1.meier@ksw.ch  
052 266 54 11

*Das Kantonsspital Winterthur (KSW) gehört zu den zehn grössten Spitälern der Schweiz. Als Zentrumsspital behandelte es 2021 rund 250'000 Patientinnen und Patienten ambulant sowie mehr als 28'000 stationär. Mit mehr als 3900 Mitarbeitenden und 500 Betten stellt es in der Spitalregion Winterthur die medizinische Grundversorgung sicher und erbringt zusätzlich Leistungen der spezialisierten Versorgung für die umliegenden Spitäler. Darüber hinaus erfüllt das KSW einen umfassenden Ausbildungsauftrag.*